



FUNDACIÓN
VALLE DEL LILI

Excelencia en Salud al servicio de la comunidad

Manejo del dolor después de la cesárea

Información para el paciente y la familia

Para controlar el dolor después de una cesárea se utiliza la anestesia espinal (raquídea) con morfina. Este es un medicamento de tipo opiode fuerte, usado para tratar el dolor y su efecto dura 24 horas en este caso.



Certificado N° 015

www.valledellili.org

¿Por qué se utiliza?

Debido a que este procedimiento se realiza en pacientes con cambios en su cuerpo, generados por el embarazo, la intensidad del dolor postoperatorio es fuerte durante los primeros dos días y requiere un manejo especial, que permita al paciente retomar su rutina diaria, minimizando los riesgos asociados al reposo prolongado y favoreciendo la interacción de la madre y el recién nacido.

¿Cómo se lleva a cabo?



Este medicamento se suministra previo a la cesárea, mediante una punción en la parte baja de la columna con una aguja delgada, mientras la paciente se encuentra en posición sentada o acostada de medio lado.

Efectos adversos:

- ◆ Náuseas y vómito.
- ◆ Picazón en la piel.
- ◆ Adormecimiento.
- ◆ Retención urinaria.
- ◆ Presión arterial baja.
- ◆ Disminución de la frecuencia respiratoria.

IMPORTANTE:

- ◆ Informar al médico tratante cuando sienta dolor y sus características: intensidad, duración, tipo (ardor, punzadas, etc.) si se irradia a otras partes del cuerpo y si cede con algún medicamento o posición.
- ◆ Comunicar los medicamentos que utiliza diariamente.

PROGRAMA DE DOLOR AGUDO

Tel: 331 9090 Ext. 4283

